



CARMEN DE SAN GIL

Boletín núm. 2 - Noviembre-Diciembre, 2000 - I Época





**Nuestra Señora del
CARMEN
de San Gil**

BOLETIN, N.º 2 - NOVIEMBRE-DICIEMBRE, 2000 - I

EDITA:

*Real, Ilustre y Fervorosa Hermandad
y Cofradía de Nuestra Señora
DEL CARMEN
Parroquia de San Gil Abad
c/. San Luis, 125
41002 - SEVILLA*

CONSEJO DE REDACCIÓN:

Manuel Valdés Montes, Antonio F. Gómez
Sánchez, José Alfonso Paniagua López y Jorge
Castañeda Martín.

COLABORAN EN ESTE NÚMERO:

Ketty Camacho García, Matilde López de la
Vega, Antonia Gallego Molina, M.ª del Carmen
Luque Olivero, Emilio Garrido Manzano, José
Rodríguez Gallego, Manuel Angel Castañeda
Martín, Francisco Valdés Montes.

REDACCIÓN:

Secretaría de la Hermandad

DEPÓSITO LEGAL:

SE-1864 - 2000

FOTOGRAFÍAS:

Benito Juan Lobato
José Domínguez González

PUBLICACIÓN:

500 ejemplares

IMPRIME:

GRÁFICAS SAN ANTONIO
Almansa, 7 Acc. Teléfono 422 27 47
SEVILLA



SUMARIO

Editorial	3
Santa María que por el camino vas ..	4
Milagros en el recuerdo	5
Gracias	5
Desde la Priestía	6
Un nuevo sentimiento en julio	7
Un mes de Julio más	8
Cabildo General Ordinario	10
Felicitación	11
Nuevo cuerpo de Acólitos y de monaguillos de la Hermandad	12
Jóvenes en nuestra procesión	12
"Enhorabuena chavales"	13
Coro de Cámara	14
Agradecimiento del Cuerpo de Acólitos a la Junta de Gobierno	14
Sugerencias	14
Lotería de Navidad	15
Misa de Hermandad	15
Asistencia Social	15
Audiovisuales	15
Desde el Campanario	16
Imágenes para el recuerdo	16
Aviso de Mayordomía	17
Aviso de Secretaría	17
Domiciliación Bancaria	18
Rincón Poético	19



EDITORIAL

Al finalizar el año litúrgico con la festividad de Cristo Rey, comienza un corto período en la Iglesia, de Adviento o Expectación del parto de María Santísima. En este tiempo nos quiere decir nuestra Madre que esperemos, e insiste la Reina del Monte Carmelo, en que cada año por estas fechas, estemos preparados los cristianos para recibir al Divino Niño, a su hijo Jesús que nace cada año para nosotros en Belén de Judá, y que renovemos nuestro amor y nuestra fe, disponiéndonos más y más a ser mejores con nosotros mismos y con los demás.

Tiempo sin duda entrañable, familiar, de reuniones vivificadoras, alegres, interminables a veces, cuando comemos pichones bien dorados regados con buena y abundante bebida.

Pero... ¿y la caridad con los hermanos? ¿Nos referimos a los que no tienen ni siquiera lo suficiente para un bocado de pan? Pues sí, a estos y a los que no tienen familia, y a los que están tirados en la calle, y a los inmigrantes, y a los encarcelados, y sobre todo a los enfermos; personas que creemos que son las más indefensas, debido a la impotencia del mal que padecen, unas veces curable y otras sin solución. Aquí debiéramos las hermandades y cofradías, fomentar nuestra asistencia social, visitando a enfermos hospitalizados o no. Todo no se arregla con dinero, es necesario experimentar y ver la cara de una mujer o de un hombre enfermo, cuando se visita y sobre todo si son ancianos, cuando le damos la mano, se agarran con sus pocas fuerzas y le brillan los ojos, su mente y su corazón, porque comprenden que les transmitimos energía sana, es decir, VIDA.

Por tanto es deseo de nuestra corporación aumentar nuestra caridad atendiendo estos casos que, como decíamos antes, no es necesario tener dinero para practicarlo aunque desde luego, es nuestra obligación también ayudar con alimentos y enseres.

Quisiéramos, antes de finalizar esta editorial de nuestro segundo boletín "Carmen de San Gil", repetir lo mismo que decíamos en el primero:

"Hermanos y hermanas nuestros en la devoción a la Santísima Virgen del Carmen, acerquémonos a la Hermandad y prestemos nuestra estimable y sincera ayuda, necesitamos mucho aliento humano para que podamos hacer realidad los proyectos y compromisos adquiridos en este caminar hacia el primer centenario que está cerca, muy cerca.



SANTA MARIA QUE POR EL CAMINO VAS

Hermanos, espero que con estas humildes palabras os transmita mis sentimientos carmelitas mas puros. Es quizás, la cantiga (tipo de canción popular) mas antigua que existe la que escribió Alfonso X el Sabio en honor a la Santísima Virgen María, y haciendo referencia a este tipo de canto es por lo que os expreso que la Hermandad de Ntra. Sra. del Carmen de San Gil sigue el sendero y la ruta al igual que se recoge en la mencionada cantiga, es decir, caminando día a día por ese largo itinerario, ya que el ser carmelitanos es un sentimiento que se lleva muy dentro de nosotros mismos.

Os voy a narrar una historia familiar que desde joven tengo muy presente y creo que puede contribuir como ejemplo a que amemos mucho mas a la Madre de Dios y a su hijo Jesucristo, ya sea bajo cualquier advocación mariana, aunque en el caso que nos ocupa tengamos que aludir indudablemente a la Reina del Monte Carmelo. Mi abuela nació y vivió en la calle Alfarería; transcurridos unos años, por diversos motivos, se mudó a nuestro barrio, y mas concretamente a la calle San Luis. Una vez instalada en su nuevo domicilio, la convivencia continua con nuestra Parroquia de San Gil y las visitas casi diarias a la capilla de Ntra. Sra. del Carmen la llevó a inscribirse como hermana de nuestra Hermandad. De todo esto, ya han pasado bastantes años y mi abuela ha ido transmitiéndonos a todos los miembros de nuestra familia ese amor que ella sentía a la Stma. Virgen del Carmen, consiguiendo que casi la inmensa mayoría de todos nosotros, seamos, hoy por hoy, hermanos de la Hermandad y verdaderos devotos de Nuestra Señora. Mi abuela, en aquella época, tuvo algunas irregularidades en sus relaciones familiares con mi madre, prácticamente no se dirigían ni siquiera la palabra, e incluso durante el año si ellas dos se cruzaban por la calle o en la plaza, se volvían la cara tanto madre como hija, provocando una situación penosa para toda la familia. Pero a pesar de todo esto al llegar las vísperas de la salida procesional de Ntra. Sra. del Carmen ellas dos procuraban lucir sus mejores mantones y salían acompañadas a ver a la Virgen, produciéndose durante el

día de la mencionada procesión, una vitalidad en las relaciones entre madre e hija, pareciendo que nuestra Santísima Virgen era la culpable de rehabilitar la mencionada relación entre las dos.

Hermanos, de todo esto han pasado muchos años, y Ntra. Sra. del Carmen, aunque parezca que no está velando por nosotros, en verdad está arropándonos durante todos los días con su manto y con su santo escapulario, procura que ninguna madre se separe de su hijo, ya que ella nunca se separó de nuestro Salvador del Mundo. Os digo que el sentimiento del Carmen es algo muy puro y aunque todos los miembros de nuestra familia hoy por hoy estemos un poco separados, ya que algunos viven en zonas geográficas muy diferentes como en Pino Montano, Heliópolis, San Pablo, San Jerónimo, Alfarería y Parras, nuestro sentimiento hacia la Santísima Virgen María sigue siendo el mismo y ella en todo momento nos une. Nuestra Virgen nos transmite ese amor de madre y, como Reina del Monte Carmelo, nos extiende su escapulario para que siempre estemos protegidos y unidos, estemos donde estemos.

Hermanos, lo de mi madre y mi abuela nunca se arregló ya que eran otros tiempos a los de hoy, pero si os puedo decir que lo nuestro con la Señora si se ha arreglado después de años de decadencia. Ahora nuestra virgencita del Carmen está rodeada de personas y hermanos de todas las edades, desde los ancianos a los más jóvenes que juegan día tras día al caer la tarde, con el Divino Redentor en la misma Plaza de San Gil, e incluso alguno, alguna que otra vez, en la misma capilla de nuestra Parroquia.

Hermanos, con todo esto quiero dejar un mensaje muy claro, que la familia carmelitana sigamos tan unidad como siempre ya que la Reina del Monte Carmelo nos tiene arropados siempre bajo su manto para que sigamos disfrutando de la devoción y el sentimiento que la Virgen nos concedió, que no es mas que el ser carmelitanos.

**"SANTA MARIA QUE POR EL CAMINO VAS,
SANTA MARIA DEL CARMEN QUE CON NOSOTROS ESTAS".**

Ketty Camacho García



MILAGROS EN EL RECUERDO

Hermanos, la historia que os voy a relatar tuvo lugar en el año 1959. Mi madre, Dña. Consuelo, era y es una fiel devota de Nuestra Virgen del Carmen. Durante la Guerra Civil Española hizo la promesa de llevar el hábito carmelita rogándole encarecidamente a la Virgen que intercediera para que no fusilasen a un familiar muy querido, hecho que gracias a Nuestra Señora, no llegó a producirse. Aún así, mi madre continuó llevando bajo la ropa su cordón de la Virgen del Carmen.

Pues bien, como ya os he dicho, esta historia sucedió en el transcurso del año 1959. Fue un invierno duro, con temperaturas muy bajas y muchas lluvias, llegando incluso a temerse un desbordamiento del Tamarguillo. Una tarde fría y lluviosa del mes de octubre, mi hermano Antonio y mi primo Vicente fueron a cazar pajaritos, al oscurecer comenzó a llover fuertemente y mi primo se marchó a su casa olvidando la escopeta en la mía. Después de cenar mi madre nos mandó a la cama y mi hermano le dijo: "Mamá, cuéntanos un cuento", a la vez que cogió la escopeta sin saber que estaba cargada y ésta se disparó accidentalmente. Sonó un tiro y mi madre se llevó la mano a la cintura diciendo: "Niño, me has quemado". Yo vi como le corría a mi madre un hilo de sangre por la pierna, no sabía qué hacer ni qué había pasado, pues nunca ha-

bía visto nada parecido, ya que sólo contaba con diez años de edad. Pero no me quedé quieta, pensé que mi madre se iba a morir si yo no hacía nada por ayudarla. Llovía mucho, pero no me importó y salí corriendo a casa de mi tía, que vivía varias calles más alejadas de la nuestra, porque ella tenía coche y podría llevarla al Hospital de las Cinco Llagas, hoy Parlamento de Andalucía. No me pudieron separar del lado de mi madre, yo tenía mucho miedo y pensaba que se iba a morir. Cuando el médico la atendió, le quitó el cordón de la Virgen del Carmen que llevaba en la cintura y vio que la bala se había alojado allí, diciéndonos que gracias a ese cordón no le había penetrado en el interior del cuerpo, produciéndole una pequeña herida que aún hoy tiene.

Actualmente mi madre sigue viviendo conmigo, tiene 83 años y espero que viva muchos años más. Ya estamos las dos solas, pues mi hermano y mi primo han fallecido.

Este suceso no lo podré olvidar nunca; en muchas ocasiones hablamos de ello y mi madre, inconscientemente se lleva la mano a la marca que le dejó la bala.

Os rogaría que al terminar de leer esta historia rezarais una Salve a la Santísima Virgen del Carmen dándole gracias.

Matilde López de la Vega

GRACIAS

Quisiera manifestar mi experiencia ante la salida procesional de la Santísima Virgen del Carmen por las calles de su barrio.

Un año más, todos los hermanos disfrutamos delante de ella y recordamos los momentos vividos al preparar los cultos y la procesión, con una entrañable unión de hermandad.

Quisiera felicitar en primer lugar a nuestro Hermano Mayor, por su enorme capacidad de dirección y organización, a toda la Junta de Gobierno por lo bien que están desempeñando su labor y a la juventud, que con tanto esfuerzo y de manera desinteresada, presta su ayuda a nuestra Hermandad.

También quisiera dar mi enhorabuena por el nacimiento del primer boletín de nuestra Hermandad, el cual es de una gran calidad, tanto por su forma como por su contenido.

Agradecer también a los vecinos de la calle Talavera, que con tanto cariño preparan su calle para recibir el paso de la Virgen y a todos los hermanos que la acompañan, muy especialmente a nuestro hermano Pepe Romero por la lluvia de pétalos de flores que, como todos los años, caen sobre la Virgen y por la atención que le presta a los costaleros y demás hermanos, momento que resulta muy emotivo.

Por último quisiera agradecer a los costaleros, por portar sobre sus hombros a nuestra Sagrada Titular, ya que gracias a ellos podemos admirarla por las calles de su feligresía en ese día tan señalado para todos los hermanos carmelitas.

Antonia Gallego Molina



DESDE LA PRIOSTÍA

Habiendo comenzado a recorrer el camino como Prioste de nuestra querida Hermandad del Carmen, y una vez llegado el mes de julio, se dio comienzo a la preparación del Solemne Triduo, Besamanos, y Salida Procesional de la Santísima Virgen, para lo cual hube de seleccionar una serie de utensilios y enseres con los cuales, una vez unidos entre sí, se consiguió montar con toda sencillez y humildad el Solemne Besamanos de la Santísima Virgen, en cuyo montaje y ornamentación colaboraron vario hermanos y devotos, así como Oficiales de la Junta de Gobierno.

Para ello, se utilizaron los respiraderos del Paso de nuestra Amantísima Titular y los faldones del mismo, la candelería, las jarras y ciriales de plata, así como el Simpecado, insignia de nuestra Corporación, que fue colocado en el Templete de la Parroquia de San Gil Abad, siendo todo el conjunto adornado con centros de flores compuestos de gladiolos, liliun y claveles blancos, algunos de los cuales fueron donados por Hermandades así como por algunos fieles y devotos de la Santísima Virgen, lográndose colocar cada ornamento en su lugar adecuado y cada objeto litúrgico en su sitio correspondiente.

Una vez finalizados los días de Triduo y Besamanos, se comenzó el montaje del Paso de la Santísima Virgen, procediéndose a la colocación de la Peana de enormes y virtuosas Ménsulas recientemente restaurada de carpintería, así como a la colocación de la crestería sobremontada y entonados respiraderos, guardando la debida armonía, situando en cada lugar las jarras y otros ornamentos de orfebrería para terminar con la colocación de los altos Candelabros de guardabrisa. El retranqueo del Paso se realizó con su habitual ritual a la ordenes de los Pagés, dejando colocado el Paso en el Prebistério. Hacia la media noche del sábado, en un acto muy íntimo dio comienzo el traslado de la Santísima Virgen desde su Capilla hasta el Paso, rezándose la Salve hasta quedar entronizada en la virtuosa peana.

La Santísima Virgen, lucía elegante Saya y largo Escapulario bordados a base de hilos de oro y fina seda de colores sobre terciopelo marrón Carmelitano; el Manto de color crema con



motivos florales en oro fue dejado caer sobre la cabeza de la Stma. Virgen, recogiendo el manto con sus manos la figura de un bello Arcángel colocado en la parte trasera del Paso. Una vez colocada la toca de sobremanto, se procedió a la colocación de la espléndida Corona de Plata sobredorada, colocando sobre su brazo izquierdo al Niño Jesús que lucía vestido de lamet crema y pequeñas Potencias de plata sobredorada, para terminar colocándole los soberbios atributos de orfebrería, el exorno fue colocado a la mañana siguiente antes de la Función Principal de Instituto, donde predominaron los gladiolos blancos salpicados con claveles del mismo color.

Por último, se procedió a montar el altar de insignias, colocando todas las varas y enseñas de Nuestra Hermandad, así como de la distintas Hermandades que nos acompañaron en la Procesión por la calles de la feligresía, como fueron la Hermandad del Rocío, la Hermandad Sacramental y la Hermandad de la Macarena.

Que la Santísima Virgen María, Reina y Madre, en su advocación del Monte Carmelo, os bendiga.

Emilio Garrido Montaño
Prioste



UN NUEVO SENTIMIENTO EN JULIO

Es muy difícil resumir los acontecimientos y las emociones vividas, no me podía creer lo que en esos días del mes de julio estaba sintiendo; mi corazón llegó a alcanzar unos latidos que ni yo misma me podría explicar.

Ante mí tenía una gran responsabilidad y fueron días de intranquilidad, tensión e inseguridad, pero estaba contenta y una alegría inmensa me embargaba. Contaba con el apoyo de todos los oficiales de Junta, que por encima de sus cargos son verdaderos amigos que me ayudaron y confiaron en mí.

Las horas pasaban deprisa, y al mismo tiempo se iba apoderando de mí un gran nerviosismo. El motivo de tanta desazón era la ya cercana celebración del Tríduo en honor a la Santísima Virgen del Carmen, hermoso nombre que tengo el orgullo de llevar. Transcurridos los días del Tríduo, como si las horas de segundos se tratara, y en medio del gran fervor expresado por todos los hermanos, asistentes y feligreses de San Gil, llegó uno de los días más importantes para nuestra corporación y de gran felicidad para mí, imaginándome que habéis adivinado de la celebración de que se trata, que no es más que la de nuestra Función Principal de Instituto. Yo tenía el gran honor y privilegio de dar lectura a la renovación y protesta pública de Fe, dirigida a ese gran número de hermanos congregados en nuestra Parroquia en la mañana inconfundible del 16 de julio, de ahí toda esta



intranquilidad en mi interior. Durante la mencionada mañana, dentro de mi corazón sentí como alguien me decía que no tuviera miedo, que ella estaba en todo momento conmigo y me ayudaría. Mi persona se llenó de alegría, me di cuenta que mi Virgen del Carmen me hablaba al corazón y además, creo, que es la forma más hermosa que tiene una madre para hablarle a sus hijos.

El tiempo pasó deprisa y llegó la tarde del 16 de julio y la Bendita Imagen de Nuestra Señora

traspasó el dintel de la puerta de la Parroquia de San Gil para iniciar su recorrido procesional por las calles del barrio. Fue un domingo glorioso, lleno de luz y en el cual compartí emociones que se quedaron grabadas en mi corazón para siempre. Dentro de la Parroquia el paso de la Virgen empezó a andar con la interpretación de la magnífica marcha "Macarena" de Emilio Cebrián a cargo de la también magnífica banda de Ntra. Sra. del Carmen de Salteras, y pasada la medianoche la Virgen del Carmen regresó a su templo entre el cariño de todo su barrio macareno y de su gente. Entre pétalos de rosas y piropos, la Reina del Monte Carmelo entraba a los compases de la marcha "Macarena" de Abel Moreno, culminándose todo con el rezo de la Salve en honor a Nuestra Señora. Aquí terminó uno de los días más maravillosos que no olvidaré jamás y animo a todos los hermanos de nuestra Hermandad a que lo viváis al igual que yo.

M^a del Carmen Luque Olivero



UN MES DE JULIO MÁS

Hermanos, con mis palabras os quiero transmitir los sentimientos y las emociones más puras que se entraban en el interior de mi corazón durante el pasado mes de julio.

Es para el que os habla un momento muy emocionante y a la misma vez de verdaderos nervios, la víspera de la celebración de los cultos anuales en honor a nuestra Stma. Virgen del Carmen. A partir de este punto de partida son muchos los preparativos a organizar; el camino por recorrer es muy largo para que todo salga con la perfección pretendida, procurando atar cualquier cabo suelto y que todo brille con la solemnidad que merece esta corporación que está en puertas de cumplir su primer centenario fundacional. Son muchas las conversaciones con los compañeros de la Junta de Gobierno, con los distintos organismos competentes, además de las tomas de contacto con los diferentes colectivos sociales e institucionales, que de un lado u otro pondrán sus pequeños granos de arena para que todo resulte según lo previsto en un principio.

Pero además, yo pienso que quizás la toma de contacto o la conversación más importante, hablando entre comillas, es la que mantengo dentro de mi corazón con mi Madre del Monte Carmelo. Verdaderamente creo que con ella a mi lado, cubriéndome con su Santo Escapulario y su manto blanco de Pureza, es como si fuera el mejor de los apoyos durante todo el mes de julio, al

igual que durante el año, y así poder organizar y controlar de una forma perfecta todo aquello que se pueda escapar de mi atención sensorial. Si es verdad que independientemente de la colaboración prestada por todos los hermanos y colectivos de la Hermandad para que, tanto el Triduo como la Función Principal de Instituto y la Procesión resulten con la solemnidad merecida, es nuestra Madre celestial del Carmen la mejor colaboradora y anfitriona de nuestra celebración corporativa. Os digo sinceramente que nuestra Virgen me hablaba, me alentaba y hacía que mis inevitables nervios no me traicionaran, lo mismo que cuando una madre apoya incondicionalmente a su hijo para conseguirle el mejor bienestar posible.

Lo que si experimenté, hermanos, con gran ilusión, fue, que después de todo un año de intenso trabajo y ahínco, llegó lo que para mí era una de las mejores satisfacciones, que no es más que el poder presenciar a todo el cuerpo social de hermanos, feligreses y fieles del Carmen, con gran emoción y alegría reflejada en sus rostros, que se hacía notar unánimemente cuando presenciaban a nuestra Sagrada Titular durante la celebración de los cultos internos y externos, como si de un reparto del mejor evangelio se tratara. Sinceramente os digo que después de poder transmitir mis sentimientos más puros durante el mes de julio, a través de mis humildes y torpes palabras, quiero dejar constancia de



mis agradecimientos. En primer lugar, quiero agradecer a todo el cuerpo social de Hermanos por su colaboración prestada de un modo u otro, tanto en cultos internos como en la Procesión; a la familia Pagés, que después de veinte años siguen siendo, un año más, los ojos ciegos de los costaleros; al nuevo cuerpo de acólitos y monaguillos, que tras los intensos ensayos intervinieron de forma

ejemplar durante los cultos; al coro de cámara Monte Carmelo, por hacernos emocionantes algunos minutos de nuestra existencia con sus interpretaciones musicales; a todas aquellas Hermandades de nuestra feligresía, y de fuera de la misma, que nos honraron con su presencia, al Rvdo. Padre

Fray Francisco Pérez Zambrano, el cual en sus homilias nos pudimos encontrar con contenidos de gran profundidad, transmitiendo un mensaje de amor y ayuda al prójimo; a las bandas de la Centuria infantil y del Carmen de Salteras, por sus magníficas intervenciones; a toda la Junta Superior del Consejo General de Hermandades y Cofradías de Sevilla, y

en especial a D. Manuel Román Silva, por todas las atenciones tenidas con nuestra corporación, y por su presencia en nuestra Procesión; por igual motivo, nuestro agradecimiento a D. Antonio Ríos Ramos, y a todos los organismos oficiales colaboradores con nuestra Hermandad. Por último, mi agradecimiento más unánime a mis compañeros de Junta de Gobierno, a D. Antonio Cabezas

Moya (Director Espiritual de la Hermandad) y como no, a mi familia, por apoyarme en todo momento.

Espero que con el reflejo de estos sentimientos vividos en el pasado mes de julio, a través de mis sinceras palabras, os quede un mensaje muy claro, que no es más que en las mismas



puertas del siglo XXI y de un primer centenario fundacional de nuestra corporación, nuestra Hermandad está abierta para recibir y dar el verdadero amor al prójimo que Jesucristo nos enseñó, además de poder adentrarnos en el interior de pureza de nuestra Stma. Madre del Carmen.

Diputado Mayor de Gobierno



CABILDO GENERAL ORDINARIO

Por orden del Sr. Hermano Mayor, a tenor de lo que prescriben nuestras reglas, se cita a los hermanos/as mayores de 18 años y con uno de antigüedad en la Hermandad, al

CABILDO GENERAL ORDINARIO DE CUENTAS

Que se celebrará D.m. el día 11 de febrero del 2001 en los salones de la Parroquia de San Gil Abad.

El Cabildo General de Cuentas comenzará a las 12:00 en primera convocatoria y a las 12:15 en segunda convocatoria.

ORDEN DEL DIA

1. **Preces.**
2. **Lectura y aprobación, si procede, del acta del Cabildo General de Cuentas anterior.**
3. **Lectura de la Memoria de la Hermandad durante el ejercicio 2000/2001.**
4. **Lectura y aprobación, si procede, de las cuentas de Mayordomía.**
5. **Lectura y aprobación, si procede, del presupuesto del ejercicio 2001/2002.**
6. **Informe del Hermano Mayor.**
7. **Ruegos y preguntas.**

Se recuerda a todos los hermanos la obligatoriedad de asistir a este Cabildo.

Sevilla, veintiocho de noviembre de 2000



*El Hermano Mayor y Junta de Gobierno
de la
Real, Ilustre y Fervorosa Hermandad y
Cofradía de Nuestra Señora del
Carmen*

Establecida canónicamente en la Parroquia de San Gil Abad de Sevilla.

*Desean a todos sus hermanos y hermanas
Feliz Navidad y Próspero Año venidero*

Sevilla, Navidad de 2000



A tí que eres Joven

NUEVO CUERPO DE ACOLITOS Y DE MONAGUILLOS DE LA HERMANDAD

ACÓLITOS

- Alvaro Torremocha Rodríguez
- Félix Medina Sánchez Malo
- Julio José Rodríguez Garzón
- Iván José Muñoz-Reja Cordero
- Manuel Pedro Garrido Manzano
- Fco. Javier Navarro Romero
- Carlos Alberto Gómez Rodríguez
- Mario Matías Acosta
- José Gómez Ruiz
- Julio Llamas Ruiz

- Fco. Javier Sánchez Ruiz
- Rafael Ruiz Doroso

MONAGUILLOS

- Manuel Angel Martín Castañeda
- Jesús López Sánchez
- Antonio José Troncoso Monsalvo
- Manuel Ruiz Rodríguez
- Manuel Ruiz Rodríguez
- Raúl Hernández Checa
- Enrique Rivera Gentil

Todos aquellos hermanos jóvenes de nuestra Hermandad que quieran integrarse en cualquiera de los colectivos y así participar y disfrutar durante los cultos en honor a nuestra Amantísima Titular y durante todo el año en las distintas actividades formativas de liturgia y juveniles que se organicen, pueden dirigirse al Diputado Mayor de Gobierno en las misas de Hermandad.

JOVENES EN NUESTRA PROCESION

Como podéis observar en la fotografía adjunta, cada vez son más los jóvenes de nuestra Hermandad que participan en la procesión de Ntra. Sra. del Carmen. Por todo esto, queremos hacer un llamamiento a los hermanos más jóvenes de nuestra corporación para que os animéis cada vez más a participar en la procesión, a integraros en el grupo de acólitos y monaguillos y también a que os adentréis al ya cercano grupo joven que se va a crear en breve. Con este llamamiento que os hace la Junta de Gobierno, lo que pretendemos es que podáis disfrutar en el seno de nuestra corporación durante todo el año de las distintas actividades culturales, juveniles, formativas y litúrgicas, y así crear esa gran ilusión, que es la fundamental savia del futuro de la Hermandad.





“ENHORABUENA CHAVALES”

Cuando este boletín llegue a tus manos, los cultos del mes de julio ya habrán terminado, las aguas habrán vuelto a su cauce, y el desaforado estrés que nos aturde a todos durante esas fechas ya habrá desaparecido.

Este año, como todos bien sabéis, ha habido una serie de acontecimientos que bien podrían tildarse como de muy positivos para la Hermandad. Entre ellos, bien merece la pena destacar la creación de un cuerpo de hermanos acólitos, cuerpo de nuevo cuño en nuestro cuerpo social, y que está formado por hermanos todos menores de dieciocho años y con un “apetito” tremendo de aprender a servir a nuestra Amantísima Titular en sus cultos de julio.

Sin más preámbulos se iniciaba una carrera que los llevaría al primer día de Tríduo, donde tendrían que participar en la Santa Misa en los puestos de pertiguero, ceremoniero, ceriferarios, turiferarios y monaguillos, en los cuales debían estar totalmente organizados y coordinados entre sí. Afortunadamente llegaron a este primer día de celebración suficientemente formados y educados en el arte de la liturgia, realizando un estreno realmente espléndido y digno de todo elogio.



Un día tras otro dejaban el listón más alto, ya no solo en el aspecto puramente litúrgico sino incluso en la colaboración en algunas labores de priestía.

La culminación a dos semanas de intenso trabajado devocional se produjo con la salida procesional, donde pudimos contar con la incorporación de dos nuevos jóvenes. Por lo que en la actualidad, el cuerpo de acólitos de esta Hermandad cuenta con doce miembros.

La decisión de escribir este artículo únicamente responde a la necesidad que tengo de agradeceros vuestro esfuerzo y dedicación, y debido a que soy persona de pardas palabras y de vergüenza acomodada, aprovecho estas líneas y doy gracias a todos y cada uno de los acólitos que me han permitido tenderles una mano como lo haría un devoto de la Virgen, que me han permitido acercarme, escucharlos y tomarles cariño como hermanos míos que son. Que la Virgen del Carmen os bendiga. “GRACIAS Y ENHORABUENA”.

Emilio Garrido Manzano



CORO DE CAMARA

Como director podría resumir lo que siento hacia los componentes de este coro: satisfacción y gratitud.

Satisfacción porque a lo largo de la vida del Coro veo cumplido en gran medida, los objetivos planteados desde su nacimiento.

Gratitud por el esfuerzo que realizan todos sus componentes para que se consigan estos objetivos.

Son muchos momentos los vividos a nivel personal y musical, pero quisiera destacar uno en especial: la Función Principal de esta Hermandad. Podría decirse que es cuando el coro se entrega en cuerpo y alma para que este importante acto eucarístico se vea exaltado con los cantos que preparamos con tanto esfuerzo y dedicación.

Todo esto se está consiguiendo gracias, no sólo a los conocimientos musicales, sino fundamentalmente al enorme valor humano que se respira en cada ensayo, pues ante todo considero que lo más importante es el haber conseguido un grupo compacto y unido donde la transparencia y la sinceridad están siempre presentes.

Quisiera agradecer además, el apoyo incondicional de la Junta de Gobierno de esta Hermandad, y en especial de su Hermano Mayor porque gracias al esfuerzo de todos, hemos conseguido, por primera vez, que esta Hermandad disponga de un coro dispuesto a participar en todos sus actos.

Se despide de vosotros,

José Rodríguez Gallego

Agradecimiento del Cuerpo de Acólitos a la Junta de Gobierno

Este cuerpo de acólitos quiere hacer llegar su más sincero agradecimiento a la actual Junta de Gobierno, y ello ya que nuestra experiencia desde junio hasta aquí ha sido muy positiva para todos nosotros. Sobre todo por el apoyo recibido por la Junta de Gobierno y hermanos de la hermandad, donde nos han tratado mejor de lo que podríamos pensar y estamos muy orgullosos.

El cuerpo de acólitos

Sugerencias

Informamos a todos nuestros hermanos/as que, en el ánimo de hacer más participativo el día a día de esta hermandad, todos/as aquellas personas que lo deseen pueden hacernos llegar cualquier sugerencia u opinión que estimen oportuna, para que así la Junta de Gobierno pueda someterla a estudio.

La dirección a la cual deben de hacer llegar por correo sus sugerencias es la siguiente:

Hermandad de Ntra. Sra. Del Carmen

C/ San Luis, 125

41003 Sevilla



NOTICIAS BREVES

Lotería de Navidad

Se informa a todos los hermanos/as que nuestra Hermandad este año juega el número **57.013** del Sorteo de Navidad. Todos aquellos que deseen adquirir participaciones pueden hacerlo en la misa de Hermandad, los segundos domingos de cada mes en la mesa petitoria, o en la misa de difuntos del día 18 de noviembre. Igualmente, pueden pedírsela a nuestro cobrador.

Misa de Hermandad y Difuntos

Se les recuerda a todos los hermanos/as que nuestra Hermandad celebra misa todos los segundos domingos de cada mes en la Parroquia de San Gil, a las 11 horas para después concluir con la convivencia de hermanos. Si por algún motivo dicha misa hubiera de ser cambiada a otro día, se anunciaría oportunamente y con suficiente antelación en el tablón de anuncios. Igualmente, os anunciamos que la misa anual por la intención de nuestros hermanos difuntos se celebrará el próximo día 18 de noviembre a las 19 horas.

Asistencia Social

Al igual que el pasado año, nuestra Hermandad asistirá a varias familias necesitadas de nuestra feligresía, sobre todo ahora que se acercan las entrañables fiestas navideñas. Esperamos vuestra colaboración para este propósito, ya sea mediante una ayuda económica o en especie (alimentos, ropa...). Dicha aportación la podrás realizar en las misas de hermandad o depositarlas en la sacristía de nuestra Parroquia. Os recordamos que esta tarea se realiza durante todo el año y no sólo en Navidad, además asistencia social no es solo dar de comer al hambriento o vestir al desnudo sino también dar compañía al solitario, dar aliento y esperanza a los enfermos, ancianos y todos aquellos que verdaderamente lo necesiten.

Audiovisuales

Se comunica a todos los hermanos/as, que el próximo viernes día 15 de diciembre tendrá lugar en la Parroquia de San Gil Abad la proyección del audiovisual titulado "Sevilla, del siglo XIX a los años cuarenta", del cual es autor D. Pedro Solís Paradás. El Sr. Solís es actualmente Teniente de Hermano Mayor de la Hermandad Sacramental de San Gil, habiendo pertenecido a las Juntas de Gobierno de Montesion, San Gonzalo y la Sagrada Mortaja. Muy conocido en los ambientes cofrades de esta Ciudad, el diario ABC publicó su trabajo sobre "la Semana Santa en los años veinte", habiendo igualmente obtenido el primer premio en el concurso convocado por la Asociación Nicolás Fontanillas.



Desde el Campanario

El rigor veraniego dio paso a los agradables atardeceres de los últimos días del mes de septiembre, y poco a poco el cielo se fue dibujando de un color grisáceo y las hojas, mojadas por la lluvia y empujadas por el viento fueron llegando hasta aquí arriba, al campanario.

Muchas cosas he visto pasar al pie de esta torre en los últimos meses. Gentes que bullían en un ir y venir cotidiano, con sus problemas, con sus quehaceres, algunos con prisas, otros con andar cansino y sienes plateadas. He visto el latir de un barrio, el vivir de unas personas que fluye por calles y plazuelas como si del manar de la sangre por venas y capilares se tratara. Un latir tan intenso que hasta la propia María sintió curiosidad y salió en el mes de julio a fundirse con los ríos de vida que desembocan en su capilla, a ver a aquel pobre anciano que ya no puede venir a saludarla a su Casa, a preguntarle a ese joven, que todas las tardes paseaba perdido por la calle San Luis, si ha encontrado trabajo, a tomar nota de los problemas de "su gente", para así más tarde, quien sabe si al calor de una camilla con un brasero de zisco, contárselos a su Hijo.



IMÁGENES PARA EL RECUERDO

En la fotografía adjunta podéis observar el altar de triduo instalado en la Parroquia de San Gil durante el mes de julio de 1936. En el altar se encuentra la imagen primitiva de Nuestra Señora del Carmen, perdida al igual que todos los enseres de la Hermandad por los incendios ocasionados en nuestra Parroquia durante los desgraciados acontecimientos que tuvieron lugar en aquellas fechas.



Aviso de mayordomía

Se les recuerda a todos los hermanos que no tengan domiciliado en el banco el pago de sus cuotas, que disponemos de un cobrador que irá periódicamente a sus domicilios. O si así lo prefieren, pueden ingresar sus pagos en la cuenta que tiene abierta esta Hermandad:

CAJA DE AHORROS EL MONTE
C/ RESOLANA, 19
SEVILLA, 41009
C/C 2098.0197.07.0132001896

Además, para su comodidad, durante los cultos a Nuestra Amantísima Titular, los recibos estarán puestos al cobro en la mesa petitoria para todos aquellos hermanos que deseen abonarlos allí mismo.

Para domiciliar sus pagos por el banco, sólo tienen que remitirnos por correo, o entregarnos en mano, la solicitud adjunta debidamente cumplimentada, en un sobre a la atención del Mayordomo.

Aviso de Secretaría

Con motivo de la actualización de los datos personales de los hermanos/as que está llevando a cabo la secretaría de nuestra hermandad, conforme a las exigencias de las nuevas normas diocesanas, le rogamos rellene correctamente los datos de la ficha adjunta, si aún no la ha hecho, y lo remita por correo a la hermandad a la atención de la Secretaria, o la entregue en mano en la mesa petitoria durante los cultos a la Stma. Virgen del Carmen.

M^a del Carmen Luque Olivero

Secretaria



FICHA DE DATOS PERSONALES

Nombre:

Apellidos:

Domicilio C. Postal:

Teléfono: Fecha de nacimiento: D.N.I./N.I.F.

Domicilio para cobro de cuotas:

Iglesia donde fue bautizado:

Cumplimente esta solicitud y envíela a : **Hermandad de Nuestra Sra. del Carmen, A/A Secretaria**
C/. San Luis, 125 - Sevilla, 41003

DOMICILIACION BANCARIA DE PAGO DE CUOTAS

Banco / Caja :

Oficina :

Localidad :

Muy Señores míos :

Les comunico que a partir de ahora abonen los recibos de la HERMANDAD DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN (San Gil) con cargo a mi cuenta corriente / de ahorro (táchese lo que no proceda) número:

a nombre de:

() Mensual () Trimestral () Anual (Señale con una X lo que proceda)

Quedando muy agradecido, les saludo atentamente,

Domicilio :

Localidad :

Código Postal :

Provincia :

FIRMADO

Cumplimente esta solicitud y envíela a:

Hermandad de Ntra. Sra. Del Carmen.

A/A. Mayordomo. C/ San Luis, 125 - 41003 Sevilla.





Solo con mirar tu cara
 Ya tu bendición nos das,
 tus ojos y tus labios
 son cantares de alabanza,
 que llevas por nombre
 "Carmen"
 con aromas de esperanza,
 la del mismo redentor
 que sobre tus brazos
 guardas,
 y la vida siempre eterna
 del que sufre y te reclama,
 Virgen del Carmen bendita
 con aromas de esperanza,
 reina de todas las reinas
 y de todas la más guapa,
 la que presume coqueta
 sobre sus doradas andas
 y a la que reza Sevilla
 por callejas y por plazas,
 Virgen del Carmen bendita
 con aromas de esperanza,
 ella que quita los miedos
 que este mundo nos depara,
 la que cicatriza heridas
 en el interior del alma,
 y la que ahuyenta el pecado
 con murallas milenarias,
 y deja pasar amor
 bajo el arco que la guarda,
 Virgen del Carmen bendita
 con aromas de esperanza,
 ruega por nosotros siempre
 hasta la gloria soñada.

Manuel Angel Castañeda Martín

Rincón Poético



Madre del Monte Carmelo,
 Madre de mi Dios,
 ábrenos tu manto y
 cobijanos.
 Carmen es tu nombre,
 significa "Jardín de flores";
 a muchas flores tenga tu
 jardín, Madre
 mejor para mí,
 porque es tanto lo que te
 quiero
 que el día que yo me muera
 Tú estés cerquita de mí,
 porque quiero ser tu
 jardinero.

Enrique Castrillo Amores

I

Es la Virgen del Carmen
 la Marinera,
 la que en San Gil es barca
 barca velera.
 Y copia el aire,
 de la dulce hermosura
 de su donaire.

II

Es la Virgen del Carmen
 fervor profundo,
 su corona le ofrece
 la paz del mundo.
 Es un tesoro,
 de muchos más quilates
 que tiene el oro.

III

Es la Virgen del Carmen
 como una Rosa,
 que en el Monte Carmelo
 de amor se posa.
 Cuando el sol brilla,
 eres la más bonita
 que hay en Sevilla.

IV

Es la Virgen del Carmen
 calma del viento,
 y su mantilla encierra
 gran sentimiento.
 Nardo en la mata,
 reluce en su corona
 brillante plata.

Francisco Valdés Montes

P. Santana

**PÉREZ SANTANA
MONTAJES ELÉCTRICOS**



**Profesionalidad
y
Calidad**



MONTAJES ELECTRICOS EN GENERAL

- **Más de 10 años de experiencia**
- **Empresa certificada en la ISO 9002**

**Polígono Industrial Calonge,
Parcela 17 C/A, nave 57
Teléf. 954 367 107 - 954 361 430**

***Y además, visite nuestra tienda en la que podrá
encontrar TODO sobre***

ELECTRICIDAD - TELEFONIA - INFORMATICA

PRECIOS SIN COMPETENCIA

**C/. Alcalde Manuel del Valle, local 5,
Edif. Nuevo Altántico
Teléf. 954 352 547
SEVILLA**